
 

 
1 

 
 

Dirección de Comunicación y Cultura 

Monitoreo Conafe 
15 de febrero de 2018 

 
 

 
 
 

 

    15 de febrero   Entidad Página 

• Hoy se vence el plazo de inscripciones escolares Aguascalientes 2 

• Crudo invierno en La Joya Querétaro 4 

• Convocan a jóvenes a ser Líderes Educativos Comunitarios Coahuila 7 

• Inauguran andador de Telesecundaria en Puente Coyula Oaxaca 9 

#Conafe en las Redes Sociales  12 
 

Lectura recomendada / Deserción escolar: Reto de la educación 
en México 
 
 

 14 

 

 



 

 
2 

•  Hoy se vence el plazo de inscripciones escolares  

 

 
 

AGUASCALIENTES (15/feb/2018). Con la 

fecha de vencimiento este jueves del 

período de inscripciones a la educación 

básica, el director del IEA, Raúl Silva 

Perezchica, llamó a los padres de familia de 

las comunidades rurales a realizar este 

proceso este día, o de lo contrario se corre 

el riesgo de que no se integren grupos de 

hasta 35 estudiantes e incluso tengan que 

pasar al sistema del Conafe, no más el 

regular. 

Al señalar que hasta el 85 o 90 % de los posibles nuevos estudiantes en preescolar, primaria 

y secundaria en la zona rural del Estado, han acudido para inscribirse, el titular del Instituto 

de Educación expresó que muchos papás piensan que los lugares de sus hijos están 

seguros por vivir en lugares que no tienen problemas de ocupación en las escuelas. 

 

El 10 o 15% que faltan por inscribirse en las áreas rurales, se traducen en más de 2 mil 

estudiantes, lo que es una cifra importante porque involucra a municipios como Pabellón de 

Arteaga, Calvillo, Rincón de Romos. 

 

En entrevista con El Heraldo, el funcionario mencionó que del proceso de inscripción total 

concretado, sólo el 10% lo realizó por la vía electrónica, el resto lo hizo en físico, acudiendo 

directamente a los planteles educativos, donde los padres de familia invirtieron mucho 

tiempo que pudieron ahorrarse si hubiera aprovechado la misma facilidad en Internet. 

 

Silva Perezchica mencionó que la intención del Instituto de Educación al realizar este periodo 

de inscripción en febrero tiene el propósito de construir los grupos de 35 estudiantes en 

primarias y secundarias, por lo que se necesita de tiempo para acomodar los grupos en las 
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comunidades rurales y urbanas, y así considerar el número de docentes y aulas requeridas 

para el ciclo escolar 2018-2019- 

 

Luego, reconoció el apoyo del magisterio local con la fusión de grupos en comunidades 

rurales, porque la población estudiantil va en descenso y en lugar de que queden los grupos 

de 35, apenas llegan a 20 o 15, y esa situación obliga a la autoridad a no poder prestar el 

servicio educativo de manera regular y llevar el servicio de Conafe. 

 

#Entonces con esta estrategia de inscripciones en febrero se busca potenciar incluso a 

algunas comunidades, donde varios estudiantes se llevan a otras para darles el servicio 

educativo regular, pero para ello se necesitan tener claro el número de alumnos con que se 

contará en el siguiente ciclo lectivo”. 

 

Finalmente, indicó que el IEA tiene un estudio de cuántos se encuentren en los grupos 

actualmente, pero no se sabe si los alumnos pasarán a esa misma escuela o si la familia se 

cambiará a otro plantel educativo dentro o fuera de su comunidad, en el estado u otra región. 

 

http://www.heraldo.mx/hoy-se-vence-el-plazo-de-inscripciones-escolares/ 
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•    Crudo invierno en La Joya 

 

 

 

 

 
 

QUERÉTARO (15/feb/2018). La 

presente temporada invernal ha 

calado hasta los huesos a los más de 

260 habitantes del Barrio de la Joya, 

en Amealco de Bonfil, localidad rural 

que se localiza en las faldas del cerro 

de La Cruz, y una de las zonas más 

frías por su altitud; en este lugar, 

prevalecen serias necesidades 

sociales de alimentación, salud, 

vivienda y para resguardarse del frío 

recurren a prender fogatas en el 

interior de los hogares. 

 

Así lo expresó Delia García Tiburcio, 

vecina de esta comunidad y madre de 

cuatro hijos, quien destacó que de las 

70 familias que habitan, por lo menos 

50 tienen casa de lámina y cartón que 

con las condiciones del clima se 

vuelven más vulnerables en la 

temporada invernal, además detalló 

que apenas el 30 de enero sintieron el 

frío más intenso de su vida. 

“Apartamos un poco de agua y se le hizo una escarcha espesa como de cinco centímetros 

ese día y los árboles se quemaron de las puntas porque estaban congelándose. Este frío 

nunca se había sentido y nos han dicho que se esperan más bajas temperaturas, nosotros 

necesitamos ropita caliente para soportar el frío“. 

Señaló que para aguantar las bajas temperaturas, sube al cerro para cortar la leña y 

prenderla en la mañana, así su casa se mantiene caliente durante el día, debido a esto, diario 

acuden al monte a las seis de la mañana acompañadas de sus hijos y un burrito para cargar 

los pesados troncos. 
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“Tenemos que juntar leña en el cerro y nos llevamos a los niños porque son los que se 

pueden subir a los árboles para cortar los troncos, y los burritos nos ayudan a cargar los 

troncos”. 

 

La señora agregó que hay otras 20 familias que para llegar al camino de acceso principal 

que se rodea de una zona boscosa extensa; deben cruzar por un arroyo, y que en esta zona 

es aún más fría. 

 

En la parte baja de la comunidad, se perciben más las bajas temperaturas. 

 

Los niños se cubren con la ropa abrigadora que les regalan. 

 

A pesar del intenso frío, los alumnos acuden contentos a la escuela. 

 

A veces el agua se escarcha dentro de las tuberías y los niños deben beberla directamente. 

 

Hay algunos apoyos que llegan de manera mensual para su alimentación. 

 

La propagación de enfermedades respiratorias en la temporada es común en la zona, ya que 

los niños tienen gripa, temperatura, tos y resfriados; ante esto, las madres de familia 

preparan algunas infusiones con plantas como gordolobo, manzanilla, eucalipto y limón. 

 

Sandra Ivonne Campoy Pérez, maestra de la primaria comunitaria “Álvaro Obregón”, que 

pertenece al sistema educativo del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe), dijo 

que acuden 38 niños y derivado del frío hay ausentismo de hasta el 50 por ciento, además 

que la recomendación que se hace es no realizar actividades al aire libre, la posibilidad de 

modificar el horario y llevar toda la ropa abrigadora posible encima del uniforme. 

 

La maestra sostuvo que otro de los padecimientos de salud que padecen por las bajas de 

temperaturas, es el dolor de huesos entre los infantes, situación que en múltiples ocasiones 

les impide caminar o tomar el lápiz, y escribir en el salón. 

 

“Hay algunos niños que son muy vulnerables al frío, y lo que pasa es que está el cerro y se 

genera humedad que percibimos los que estamos abajo, esta es una de las zonas más altas 

y frías del municipio, estamos más elevados que en la cabecera municipal”. 
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Indicó que en lo que va del invierno, han tenido por lo menos  cuatro ocasiones donde ha 

tenido que llevar a los niños a su casa porque se sienten mal de sus articulaciones por el 

frío. 

 

Anita Domínguez, es una pequeñita de la comunidad, quien dijo que la mayor parte del día 

tiene sus manos frías y que le gustaría tener una cobija más grande para cubrirse en la 

noche, ya que en su casa sólo hay dos y no alcanza para sus tres hermanos. 

 

“Tenemos dos cobijas, pero una es para mis papás y otra para mí y mis hermanos pero en 

las noches me descobijan y necesitamos una más grande para que nos alcance. Ha estado 

haciendo mucho frío y las rodillas nos duelen “, aseguró. 

 

Es necesario mencionar que esta comunidad, se encuentra a escasos 10 minutos de la 

cabecera, y la mayoría de su población vive en pobreza, además colinda con barrios como 

La Soledad, El Capulín y Chitejé de la Cruz,  donde a finales del mes pasado se registraron 

temperaturas de menos cuatro grados bajo cero, siendo el indicador  más bajo en los últimos 

tres años, esto a decir el coordinador de Protección Civil de Amealco de Bonfil. 

 

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/crudo-invierno-en-la-joya-950320.html 

 

 

 

 

  

https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/local/crudo-invierno-en-la-joya-950320.html
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      Convocan a jóvenes a ser Líderes Educativos Comunitarios 

 

 

 
 

COAHUILA (14/feb/2018). El director de 

Educación del municipio, Francisco 

Vázquez Ramos, informó que por medio del 

Consejo Nacional de Fomento Educativo 

(CONAFE) se convocará a jóvenes de 

preparatoria para que participen en el 

programa Líderes Educativos Comunitarios 

(LEC), que consiste en llevarlos hasta las 

comunidades rurales para que impartan 

clases en las escuelas. 

 

Aseguró que la participación de los jóvenes 

ramosarizpenses beneficiaría a las más de 

200 personas que se atienden en el campo 

de este municipio, en el tema educativo. 

 
 “La indicación de la señora Tita Flores es atender a todas las dependencias que convergen  

con el sector educativo. En este caso, el CONAFE nos convocó para ver de qué manera 

puede el municipio favorecer a la educación rural. Ellos manejan el programa LEC y se 

espera reclutar más personas que puedan prestar su servicio en las escuelas lejanas de 

Ramos”, explicó. 

 

Señaló que con este programa se atiende a 30 comunidades y ejidos en donde la SEP no 

considera un maestro titular, por la poca cantidad de alumnos en las escuelas. 

 

“Vamos a distribuir esta convocatoria por todo el municipio para que le llegue a la mayor 

cantidad de jóvenes posible y que se interesen en ser líderes educativos durante un año”, 

dijo. 

 

Al respecto, agregó que al finalizar el servicio prestado por los jóvenes, el CONAFE otorgaría 

una beca para que ellos pudieran continuar con sus estudios universitarios. 
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“También vamos a ver la posibilidad de apoyarlos en el traslado, es decir, que el municipio 

los lleve y traiga de las comunidades, con el apoyo del DIF municipal y de Desarrollo Rural”. 

 

Mencionó a Tanque Tuxtepec, La Sauceda, La Tortuga, y Reata, como algunos de los ejidos 

beneficiados en la educación. (ROBERTO FRÍAS). 

 

http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/02/14/convocan-a-jovenes-a-ser-lideres-educativos-

comunitarios/ 

 

 

  

http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/02/14/convocan-a-jovenes-a-ser-lideres-educativos-comunitarios/
http://www.elheraldodesaltillo.mx/2018/02/14/convocan-a-jovenes-a-ser-lideres-educativos-comunitarios/
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      Inauguran andador de Telesecundaria en Puente Coyula 

 

 

 

 

 
 

 

OAXACA (14/feb/2018). “En esta administración sí se está trabajando en obras a beneficio 

de la comunidad, son sólo dos años, pero, en menos de ese tiempo se ha demostrado que 

sí se puede”: Expresó Baltazar Aragón, representante de los padres de familia de la 

Telesecundaria de Puente Coyula, donde el Presidente Municipal, José Hernández 

Cárdenas, acompañado de los vecinos y alumnos inauguró el andador de acceso a la 

institución educativa. 

 

Luego del recorrido por la obra, de la cual ya hacen uso los alumnos de la Telesecundaria y 

la comunidad, se realizó el acto protocolario, donde el Edil expresó: “Nos sentimos motivados 

de ver a los jóvenes tan entusiastas; esta fue una gran gestión de la representante municipal 

y hoy somos testigos de diferentes obras en todo el municipio, porque sabemos ponernos 

de acuerdo y gestionamos para acrecentar los recursos.  

 

Sin duda este andador sirve para el seguro caminar de los alumnos, sobre todo en 

temporada de lluvia.” 
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Y agregó: “Jóvenes, el día de mañana serán ustedes los gestores para lograr obras y 

programas que beneficien a su comunidad; aprovechen la oportunidad que tiene de formarse 

académicamente y siempre muestren que el trabajo en equipo da resultados, y que es la 

clave para lograr gran parte de lo que se propongan”. 

 

Por su parte, Itzel Hernández Jiménez, directora del plantel, manifestó: “Agradecemos esta 

obra, de la cual sepan ustedes que se hará buen uso de la misma. Reconocemos al 

Presidente Municipal, que pone atención en esta comunidad. Sabemos que hay necesidades 

en otras escuelas, pero este es un avance, y gracias por el apoyo que se nos ha brindado”. 

 

La obra comprende la pavimentación a base de concreto hidráulico de más de 250 metros 

lineales reforzada con malla electro-soldada y un grosor de diez centímetros. Además de la 

construcción de más de 260 metros lineales de bordillo, y lavaderos de desagüe pluvial. Todo 

ello, gracias a la inversión de más de 349 mil pesos. Cabe resaltar que, dada la complejidad 

del material rocoso, la obra fue construida con lineamientos especiales. 

 

Durante el primer año de administración, se suman varios logros en beneficio del sector 

educativo, ya que se han otorgado paquetes de material didáctico a instructores de los 

centros educativos del Consejo Nacional de Fomento Educativo (CONAFE). Se han 

invertido más de 250 mil pesos en equipos de cómputo para las secundarias técnicas #231, 

ubicada en El Crucero; la Técnica #263 de Bajos de Coyula; la Técnica #61 de la Cabecera 

Municipal y la Técnica #217 de Santa Cruz Huatulco. Además de la dotación de un terreno 

para la Secundaria de Bajos de Coyula, con una inversión de 400 mil pesos. 

 

La infraestructura educativa ha sido prioridad, por lo que en 2017 se construyó el techado 

de la cancha de usos múltiples del COBAO PL 22 Huatulco; las aulas y módulo sanitario de 

la Telesecundaria en la Agencia de San José Cuajinicuil, el aula y sanitario del jardín de 

niños de Barrio Guarumbo, el pórtico del acceso principal al CBTIS #231 y la dotación de 

100 pupitres a la Secundaria General “Juan Jacobo Rousseau”. 

 

Se invirtieron 550 mil pesos en la remodelación del sistema eléctrico de la escuela de doble 

turno primaria “Licenciado Adolfo López Mateos” (jornada matutina), “Vicente Guerrero” 

(jornada vespertina), y se construyó la banqueta peatonal de la secundaria general “José 

Vasconcelos”, ubicada en Colonia La Deportiva en Santa María Huatulco. 
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El Gobierno de Huatulco trabaja en la gestión e inversión de obra pública que beneficie a los 

estudiantes de todas las comunidades, barrios, colonias y agencias, con la convicción de 

que espacios adecuados aportan al óptimo desempeño educativo. 

 

http://publimar.mx/inauguran-andador-de-telesecundaria-en-puente-coyula/ 

 

https://barrainformativa.com/jose-hernandez-inaugura-andador-de-telesecundaria-en-

puente-coyula/ 

 
  

http://publimar.mx/inauguran-andador-de-telesecundaria-en-puente-coyula/
https://barrainformativa.com/jose-hernandez-inaugura-andador-de-telesecundaria-en-puente-coyula/
https://barrainformativa.com/jose-hernandez-inaugura-andador-de-telesecundaria-en-puente-coyula/
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#Conafe en las Redes Sociales  
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http://www.educacionyculturaaz.com/educacion/la-desercion-escolar-reto-de-la-educacion-en-
mexico 
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